

Entwicklung der Altstadt

Notizen aus einem Gespräch mit A. Baeriswyl (kant. Archäologie)

Zu diesen Notizen gehören zwei Pläne der oberen und unteren Altstadt, in denen neuere Gebäude (ab 1800), sowie die Position und die Bezeichnung von abgebrochenen Bauten, markiert wurden.

- Um 1800 haben die Hauptgassen der unteren Altstadt die heutige Höhe erreicht
- Ausnahmen sind grün markiert (z.B. Kramgasse 36 (Konservatorium), Kramgasse 72)
- Alte Gebäude, die nach 1800 abgebrochen wurden, sind orange markiert. Bsp:
 - o Häuserzeile bei Nydeggbücke (Neubau Nydeggbücke),
 - o alte Lateinschule
 - o Hochschule
 - o Plattform beim Rathaus
 - o Christoffelturm (→ 3D Modell vorhanden)
 - o Wasserbecken beim Bahnhof (Rossschwemme)
 - o Kloster
 - o alte Stadtmauern
 - o Häuser beim Bundesplatz
 - o Grabenhäuser beim Casinoplatz → Casinoparking
- Wichtige neue Bauten:
 - o Bundeshaus (und umliegende Bauten)
 - o Turmerhöhung beim Münster
 - o Nydeggbücke
 - o Kirchenfeldbrücke
 - o Kornhausbrücke